
平成２９年第９回宇佐市教育委員会会議録 

 

 平成２９年８月２３日午後３時３０分、宇佐市教育委員会を宇佐市教育委員

会２階会議室に招集した会議は次のとおりです。 

 

・出席委員   委 員 長       松永 建比古 

       委 員 長職務代理   秋吉 禮子 

      委 員         矢野 省三 

          委 員         佐藤 修水 

教 育 長       近藤 一誠 

           

   ・欠席委員  なし 

 

・説明のため会議に出席した職員 

教育次長兼教育総務課長 若山 雅敏 

        学校教育課長      川島 数志 

       社会教育課長      佐藤 良二郎 

       図書館長        出口 昭子 

       学校給食課長      吉武 裕子 

               

・本会議の書記 

       教育総務課教育総務係主幹(総括) 向 英子 

 

◎附議事項 

   議第６３号 平成２９年度教育費一般会計補正予算（第３号）（案）につい

て                    （ 各 課 ） 

議第６４号 宇佐市教育委員会公印規則の一部を改正する規則 

（教育総務課） 

議第６５号 指定校変更について             （学校教育課） 

 

◎報告事項 

（１）宇佐学校給食センター、南部学校給食センター運営委員会総会の報告

について                     （学校給食課） 

（２）９月の行事等の予定について            （ 各 課 ） 

 

◎追加報告 

  （３）平成２９年度全国学力・学習状況調査について    （学校教育課） 



  （４）第１２回九州地区市町村教育委員会研修大会の報告について 

                                                           （ 委 員 ） 

 

（開始 午後３時３０分） 

 

 

委 員 長  平成２９年第８回宇佐市教育委員会会議録を承認後、開会を告

げる。 

 

（開会 午後３時３５分） 

 

 

委 員 長  議第６３号平成２９年度教育費一般会計補正予算（第３号）

（案）について各課に説明を求める。 

各課課長   議第６３号平成２９年度教育費一般会計補正予算（第３号）

（案）について説明いたします。 

（教育次長、学校教育課長、社会教育課長、図書館長からそれ

ぞれ平成２９年度教育費一般会計補正予算（第３号）（案）につ

いて説明をする）  

委 員 長  異議がないので、議第６３号平成２９年度教育費一般会計補正

予算（第３号）（案）については、承認し、次に議第６４号宇佐

市教育委員会公印規則の一部を改正する規則について教育総務

課に説明を求める。 

教 育 次 長  １６Ｐをお願いいたします。議第６４号宇佐市教育委員会公印

規則の一部を改正する規則についてご説明いたします。地方教

育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律（平

成２７年４月１日施行）により、教育委員長制度が廃止となる

ため、「宇佐市教育委員会委員長印」及び「宇佐市教育委員長職

務代理者之印」の公印を廃止するものです。現教育長の任期ま

では経過措置として現規則を施行しておりましたが、任期満了

に伴い、９月８日からは改正後の地教行法に基づいた施行とな

り教育委員長制度が廃止されることにより、規則の別表第１と

第２のひな形番号２・３の公印を廃止することになります。以

上です。 

委 員 長  何か質問はないか。異議がないので、議第６４号宇佐市教育委

員会公印規則の一部を改正する規則は、承認し、次に議第６５

号指定校変更について学校教育課に説明を求める。 

学校教育課長 議第６５号指定校変更についてご説明いたします。１７Ｐをご



覧ください。今回は小学校４年生１人でございます。なお、登

下校においては、保護者が責任を負うことになります。 

（変更理由などは議案に記載） 

委 員 長  質問はないか。異議がないので、議第６５号指定校変更につい

ては、承認し、次に報告第１項の宇佐学校給食センター、南部

学校給食センター運営委員会総会の報告について。 

学校給食課長 宇佐学校給食センター、南部学校給食センター運営委員会総会

の報告についてご説明いたします。１９Ｐをお開き下さい。 

（宇佐学校給食センター、南部学校給食センター運営委員会総

会について報告をする。詳細は報告書に記載） 

委 員 長  何か質問はありませんか。ないようですので、次に報告第２項

の９月の各課の行事等の予定について。 

教 育 次 長  教育総務課より報告します。２４Ｐになります。９月５日から

８日にかけまして、議会の一般質問がございます。１２日は教

育委員会定例課長会議が開催予定になっております。同じく１

２日、議会の議案質疑になっております。１４日に文教福祉常

任委員会、２１日に９月議会閉会の予定でございます。２５日

に定例記者会見、２６日に教育委員会の定例課長会議を開催、

同じく２６日、定例教育委員会を予定しております。以上です。 

学校教育課長 ９月４日に中学生２０名の短期留学事業の報告会を行います。

９日につきましては、土曜授業の開催、旧市内におきましては、

宇佐高校とのジョイント授業、宇佐高校の先生と宇佐高校の高

校生が出身の中学校で一緒に授業を行っていただきます。１２

日につきましては、本日報告いたしますが、県の全国学力向上

についての検証会議があります。９月２３日、２４日、３０日、

１０月１日、７日については、秋の運動会・体育大会がそれぞ

れ計画されております。２７日に校長・所長会、２９日に教頭

会を予定しております。以上です。 

社会教育課長 ２５Ｐになります。９月１日、８日に宇佐公民館でパソコン教

室を行います。４日に第２回目となります宇佐市文化財調査委

員会を行います。今年度、指定文化財候補の案件が数件ありま

して、現地調査に行くことになっております。７日から１８日

まで、宇佐市民図書館で日米友好ハワイ交流展を開催します。

また後ほど詳しい説明をさせていただきます。８日、宇佐文化

会館小ホールで駅川公民館合同学習会が開催されます。これは

毎年行っているもので、豊川、西馬城、駅館の公民館学級の合

同学習会です。９日は県立歴史博物館で第２回宇佐学講座を行

います。１０日に宇佐市民図書館で、宇佐市国際交流シンポジ



ウムを計画しております。今お配りした資料をご覧ください。

「ハナミズキがつなぐハワイと宇佐」ということで、宇佐とハ

ワイのつながりを考えますと太平洋戦争の真珠湾攻撃まで遡り

ます。そこで、ハナミズキプロジェクトとして２年前の３月に

アメリカから３０本のハナミズキを頂いて城井掩体壕に植樹を

したことがきっかけとなりまして、中学生・高校生の短期留学

事業をオーストラリアからハワイに変更し、また平和学習など

も取り入れた取り組みとなっております。そういった中で、３

年後の平和ミュージアムの開館までの間にハワイとの交流を継

続していく目的で、今回、短期留学の研修先でもあります太平

洋航空博物館・パールハーバー館長、そして館の相談役の方な

どをお招きし、また短期留学に参加した中学生や高校生にも参

加をしてもらってシンポジウムを開催することにしています。

１０日の午後１時から開始いたしますので、もしご都合がよろ

しければ、教育委員の皆さん方にも、ぜひ参加をしていただき

たいと思います。以上でございます。 

図 書 館 長  今お手元に新聞記事を配っております。わかやまけんさんの絵

本の原画展を先月より行っておりまして、わかやまけんさんが

岐阜県の出身ということで、中日新聞に記事が載ったことから、

先週の８月１８日に全国紙等に一斉に報道されたため、その日

から入館数が３倍ぐらいになっていまして、今もそれをずっと

維持しております。３１日目の昨日で１，７２９人の方に見え

ていただいております。先ほど社会教育課長から説明がありま

した宇佐とハワイの交流記念パネル展を渡綱記念ギャラリーと

アートプラザで９月７日から１８日まで開催いたします。そし

て１０日に図書館視聴覚ホールでシンポジウムを開催すること

になっています。２８日木曜日が月末図書整理日で休館日にな

っておりますが、職員等は午前中研修をし、午後は図書の整理

をします。毎週金曜日は開館時間１時間延長ということになっ

ております。６月からこの開館延長をしておりますが、６月は

来館者数の約１割が６時から７時の夕方の時間に来ていただい

ておりました。７月に入って夏休みに入りましたので、若干昼

間に来られる方が多くて夕方は少なめになっております。日中

は８００人から９００人、そして土日は１０００人を超す程度

の来館者があります。若干、夕方の時間帯は少なくなっている

のが現状となっております。あとは、通常の行事となっており

ますので、省略いたします。 

学校給食課長 学校給食課です。９月は、宇佐ではアレルギー対応食を３回す



るようになっております。うずら卵、乳、卵の除去をする予定

です。南部ではアレルギー対応食を２回するようになっており

ます。２回とも卵の予定です。ふるさと給食を南部が２０日に

豚汁とハンバーグキノコソース、宇佐が２６日、２７日にトリ

ニータ丼を提供するようになっております。以上です。 

委 員 長   各課の９月の行事等の予定について、何か質問はありませんか。 

教 育 長  １０日のシンポジウムについてですが、社会教育課の方でハワ

イと連携を図りながら対応をしております。シンポジウムでは、

最初に今年短期留学に参加した２名の中学生に１０分以内ぐら

いで体験発表をしていただくようにしています。その後シンポ

ジウムということで、館長と相談役、宇佐市からは、市長と、

そして高校生も昨年、今年と２回ハワイに行っておりますので、

その中から３名の高校生をパネリストということで参加してい

ただき、社会教育課長が司会進行を行います。時間としては２

時間程ですが、通訳が必要なものですから、内容的には１時間

程度の話となっております。また中学生は、学校教育課の予定

に入っておりましたが、９月４日にこの会場で短期留学事業の

報告会を行います。市長も出席していただきますが、そこで１

人ひとりの感想発表を行います。その中から代表２名が今回の

シンポジウムで発表していただくという取り組みを進めており

ます。もし時間調整がついて出席いただけるのであれば、どち

らかでも結構です。特に１０日の日はご出席いただけるのであ

れば、ご連絡いただけると席を確保させていただきたいと思い

ます。社会教育課からご案内をいたします。よろしくお願いい

たします。 

委 員 長  何か質問はありませんか。ないようですので、次に追加報告第

３項の平成２９年度全国学力・学習状況調査について。 

学校教育課長 お手元の資料をご覧ください。平成２９年度全国学力・学習状

況調査についてご説明いたします。 

（平成２９年度全国学力・学習状況調査について学校教育課よ

り説明する） 

委 員 長  次に追加報告第４項として、第１２回九州地区市町村教育委員

会研修大会の報告について。 

委   員  ８月３日、４日に宮崎市で開催されました第１２回九州地区市

町村教育委員会研修大会に参加してまいりましたので、報告い

たします。 

 （教育講演、パネルディスカッションについて報告する） 

委 員 長  ありがとうございました。何か質問はありませんか。ないよう



ですので、次に、次回教育委員会の日程について。  

事 務 局  次回教育委員会の日程についてですが、教育委員会行事等を勘

案しまして、９月２６日火曜日の午後２時００分から宇佐市教

育委員会２階会議室で開催したいと思いますが、如何でしょう

か。 

委 員 長  ９月２６日火曜日の午後２時００分からでよろしいですか。 

委   員  異議なし。 

委 員 長  異議がないので、次回教育委員会は９月２６日火曜日の午後２

時００分から、宇佐市教育委員会２階会議室で開催します。 

       ではここで、９月７日の任期満了に伴い退任される近藤教育長

と矢野委員より退任のご挨拶をお願いいたします。        

矢 野 委 員  （退任挨拶） 

近藤教育長  （退任挨拶） 

委 員 長  （謝辞） 

 

委 員 長  各委員に諮り確認のうえ、第９回宇佐市教育委員会の閉会を告

げる。 

 

（閉会 午後４時５２分） 

 

 

 

 上記のとおり、会議次第の記録に相違ないことを証明する。 

 

 


